

## Mensajes de posicionamiento del Gobierno de México en el marco de la Segunda Conferencia de Naciones Unidas sobre Océanos

28 de junio de 2022 (TBD)

Sesión plenaria: 10:00 - 13:00 hrs (tiempo local)

Duración de intervención: 3 min. máx.

Posición 90 lista de oradores.

Consultar en: <https://espeakers.unmeetings.org/627430bf7186fd00188e85d605052022>

### [Vocativos]

- **El Gobierno de México extiende un cordial agradecimiento a los gobiernos de Portugal y Kenia**, por coorganizar esta Segunda Conferencia de Naciones Unidas sobre los Océanos.
- Asimismo, extendemos un cordial saludo al Secretario General y a todas las autoridades de las Naciones Unidas presentes; a todas y todos los Jefes de Estado y de Gobierno; representantes de diversas naciones y sociedad civil; así como de todas las partes interesadas.

### [Mensajes Centrales]

- **México es fundamentalmente una nación oceánica. México es el Mar. El mar es parte esencial del territorio nacional para la seguridad, la soberanía y el desarrollo sostenible del país.**
- Por ello, consideramos que una economía oceánica sostenible es necesaria y urgente para **brindar justicia social e impulsar la prosperidad sostenible de nuestra población.**
- **En ese sentido, estamos orgullosos de ser parte del Panel de Alto Nivel para una Economía Oceánica Sostenible**, una iniciativa multilateral que busca

catalizar las transformaciones necesarias para alcanzar el cumplimiento del ODS 14.

- **Reiteramos el compromiso mexicano con la protección del océano y su desarrollo sostenible y reconocemos la necesidad de educar, fomentar y transitar hacia actividades oceánicas sostenibles** para garantizar que el océano pueda continuar produciendo de manera sostenible para las generaciones futuras.
- México trabaja en la instrumentación **de acciones que permitan mantener y mejorar la salud del océano**, reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, prevenir la pérdida de biodiversidad, restaurar y proteger los ecosistemas costeros y marinos, y reducir la contaminación marina.
- **Para cumplir estas metas, hemos identificado al financiamiento para la sostenibilidad oceánica como elemento fundamental para avanzar en una economía oceánica sostenible**, reconociendo la necesidad de que el acceso al financiamiento sea equitativo y promueva la sostenibilidad, así como la responsabilidad equitativa y el compromiso de los países en vías de desarrollo.
- El cambio climático constituye el mayor desafío para la salud de nuestros océanos. Por ello, el Gobierno de México, desde una perspectiva holística e integral, desarrolla una política transversal y multisectorial de mares y costas para armonizar nuestras actividades oceánicas con los retos y soluciones ante el cambio climático en favor del bienestar social de las comunidades.
- Nuestro país reconoce la necesidad de evitar que la sostenibilidad en el uso de los recursos naturales sea amenazada por la aplicación inapropiada de subsidios

a la pesca, y se suma a los esfuerzos y compromisos de cooperación y armonización internacional equitativa en materia de subsidios a este sector.

- **Por otro lado, impulsamos actividades que permitan aumentar el conocimiento oceánico a través del desarrollo de un sistema nacional de contabilidad oceánica, de la promoción de la educación y de la adquisición de capacidades en temas oceánicos y de desarrollo sostenible.**
- México reconoce el trabajo de los jóvenes en esta Conferencia quienes han emitido un mensaje claro: se necesita un mayor compromiso, menos discursos y más acción. La innovación y el conocimiento serán nuestras mejores herramientas para las soluciones oceánicas. Tenemos un gran compromiso con esos jóvenes y las generaciones futuras.
- **México concibe a la naturaleza como parte de un patrimonio biocultural.** Para el Gobierno de México, esto significa priorizar a los pueblos indígenas y a las comunidades locales, e integrar su conocimiento y sus voces en la toma de decisiones para que el océano continúe siendo una fuente de riqueza sostenible para todas y todos.
- **Celebramos que el poder legislativo de nuestro país haya formalizado la creación de una Coalición Multipartidista Mexicana de los Océanos,** el cual tiene el objetivo central de impulsar el desarrollo de una economía oceánica sostenible para el país.
- Además, destacamos **el compromiso de México en el marco de los trabajos de la Conferencia Intergubernamental de BBNJ como una oportunidad histórica en favor de la gobernanza oceánica efectiva a través de la cooperación y coordinación internacional.** Nos complace saber que estos

objetivos son compartidos con el grupo latinoamericano en donde el trabajo regional conjunto, se traduce en el compromiso de concluir un marco jurídico sólido para alcanzar nuestros compromisos de conservación y uso sostenible en aquellas áreas en donde recaen intereses comunes.

- **Finalmente, no podemos olvidar que la promoción de una equidad oceánica requiere del pleno respeto de los derechos humanos** y que se garantice la igualdad de oportunidades para todas y todos.

[Cierre]

- En el marco del Decenio de las Ciencias Oceánicas para el Desarrollo Sostenible, **les invitamos a aprovechar el mar de oportunidades que tenemos frente a nosotros** para reivindicar al océano como nuestro mayor aliado para combatir el cambio climático, la inseguridad alimentaria y preservar la vida y la naturaleza en la tierra, para cumplir con la Agenda 2030.
- Cuenten con el decidido apoyo de México para alcanzar nuestras metas colectivas.
- Gracias.